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工作报告好、发展态势好、前景十分看好……

昨日，同样是在省十二届人大一次会议合肥代表团

分组审议现场，王金山的开场白用了“三个好”来形

容省长李斌代表省政府做的《政府工作报告》。

他觉得，这份报告充满徽风皖韵，“是地道的安

徽菜、上好的黄梅戏，也掺杂了消食片，好吃好看也

好消化，不仅符合中央精神和安徽实际，也是一份

很合基层口味的报告。”

虽然全球经济放缓，但王金山觉得咱安徽挺

好。好在什么地方呢？

“国家战略全覆盖在安徽已经实现。”王金山自

问自答，皖江示范区是长江地带，合芜蚌自主创新

要素试验区是合肥地区，中原经济区在皖北，皖南

则有旅游区，另外还有大别山开发区和国家技术创

新试点省，“国家技术创新试点省在全国只有三个，

浙江、江苏和安徽。”

“你看，咱安徽省哪块地方都属于国家战略的

一部分，这么多年没有实现的，现在实现了。”看到

安徽各市竞相发展的态势，王金山很高兴。

“幸福不会从天降，美好安徽等不来。”这是《政

府工作报告》中最后一段的开头一句话。王金山说，

“这话听起来很通俗很实在，很有分量和号召力。”

在总结时，王金山提醒，有多好的条件和政策

都得去争取，“靠别人支持靠哪里关照或同情都不

够，得自力更生，遇到困难要不屈不挠顽强奋斗，美

好的安徽才会越来越近，建设得越来越好。”

好吃好看
也好消化

全国人大农业与农村委员会副主任委员
王金山：《政府工作报告》充满徽风皖韵

溺水身亡、上下学交通事故……当前，中小学

生安全隐患较多。在这种氛围裹挟下，校长首抓的

是安全，死保的是安全。为了规避风险，学校劳动

课和社会活动没有了，体育课传统的游泳、铁饼、标

枪项目也取消了，所有具有风险的活动统统被封

杀。越来越多的孩子成为不会创新也不敢担当和

抵御风险的人，这不得不引起社会各界的担忧。

对于校园安全存在的系列问题，省政协委员何

宗文建议，应对涉校安全事故应分清责任依法处

理，社会各方面对学校要给予更多理解，对事故要

根据责任具体情况依法处理。不能为平息事态而

由学校或政府单方面为事故过度买单。

“对在教育教学活动中意外发生的安全事故要

理性对待、客观分析、实事求是的调查处理。”何宗文

呼吁，“在关爱和重视生命的前提下，希望教育能够回

归它以传道、授业、解惑为核心的本来要义，不奢求孩

子们都成为伟人和英雄，但希望在祖国的土地上不光

有绿草和鲜花，更希望生长出顶天立地的大树。”

学生不应是温室花朵而应长成参天大树
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代表提前一小时赶会场
零距离感受安徽两会清新会风

据《法制日报》1月23日报道 连绵的

降雨，让1月的江淮大地春寒料峭。安徽省

十二届人大一次会议“低调”开幕，会场没有

彩旗飘扬，没有鲜花摆放，也没有警车开道，

只有陆续抵达的人大代表们，在寒风中踏上

空荡荡的台阶。

早上6点20分，安徽省淮南市代表团人

大代表李梅就已起床整装。7点10分，她和

其他代表一起出发。这已经是李梅第六次参

加安徽省人代会了，但与前5次相比，这次她

提早了近一个钟头。

“两会行事务实，可以看见会场前的主干

道和平常一样车来车往，没有给代表特殊待

遇。”李梅坦言，以往跟在开道的警车后面，

透过车窗看见路边的群众在寒风中等待，路

面车辆因暂停行驶而堵起长龙，感觉无形中

与群众拉开了距离。而如今，会议一切从简，

不扰民、不管制交通，让群众与代表间没有隔

阂，更能提高群众的认同度和接受度。

中央媒体看安徽
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